

Accueil / Faits divers

VIDEO. Lot : à 13 ans, il sauve la vie de sa camarade inconsciente et coincée dans les toilettes



Faits divers, **Castelnau Montratier-Sainte Alauzie, Lot**

Publié le 30/03/2021 à 18:36

Vendredi dernier, Toni n'a pas hésité à escalader les toilettes de son collègue pour venir en aide à une élève qui venait de faire un malaise. Après ses gestes de premiers secours, la collégienne a été prise en charge par les pompiers.

Dans son collège, à Castelnau-Montratier, Toni Laporte est devenu un héros. «Vendredi dernier, je jouais au baby-foot à côté des toilettes quand j'ai vu un attroupement de personnes. J'ai vite compris qu'il se passait quelque chose d'anormal et une camarade de 5eme a lancé l'alerte. C'est alors que j'ai vu une élève enfermée à l'intérieur, effondrée sur le sol, contre la porte des toilettes», raconte le collégien de 13 ans en classe de 4e à Émile Vaysse.

Avec un incroyable sang-froid, Toni passe par les toilettes voisines, prend appui sur la cuvette et sur la porte, et escalade la paroi de séparation pour porter secours à la fillette. «Elle était totalement inconsciente, explique Toni, adossée à la porte. Ça m'a choqué. J'ignorais la gravité de son malaise ni depuis quand elle était enfermée là, mais il fallait la sauver. Je l'ai prise contre moi pour la déplacer avec précaution, j'ai ouvert la porte à l'infirmière qui a pu lui prodiguer les premiers soins après avoir appelé le Samu et les pompiers».

Déjà secourue la veille dans le bus

Déjà la veille, dans le bus scolaire, cette élève de 6eme avait fait une crise semblable et avait été secourue par trois collégiennes, Noâ Moerman, Kelly Rousseau et Manon Girma. «Nous nous sommes tout de suite occupées d'elle, témoignent les trois jeunes filles. Le chauffeur a stoppé le bus. Nous l'avons aidée à descendre et nous lui avons proposé de l'eau et des gâteaux. Mais elle avait du mal à respirer. Nous avons attendu qu'elle se calme et qu'elle retrouve son souffle. C'est une élève timide, qui nous a raconté qu'elle avait déjà fait une crise en cours de sport mercredi». Quatre jours après son exploit Toni qui vit à Saint-Paul-Loubressac, garde la tête froide. Modeste et pragmatique. «Bien sûr je suis fier, concède-t-il, mais ce n'est pas extraordinaire, tout le monde aurait fait la même chose à ma place. C'est quelque chose de normal de porter assistance aux gens qui en ont besoin. Mes parents m'ont appris ça».



Au collège, Toni est un élève discret qui fait l'unanimité. /
DDM Liliane Haussy

Caroline Laporte, sa maman, est fière de lui. Mais pas vraiment étonnée : « Toni a toujours été un garçon attentif aux autres. Son père et moi l'avons formé aux premiers secours, je suis moi-même une ancienne maître-nageuse, lui fait de la plongée sportive et il doit aussi maîtriser ces gestes, pour moi ça devrait faire partie de l'enseignement obligatoire ». Au collège, le garçon qui rêve de devenir garagiste comme son père fait l'unanimité. « Il aime rendre service, glisse Manon. Ça ne m'a pas étonné que ce soit lui! ».

Pour la principale, Barbara Cousin : « Cet élève efficace et discret est un exemple pour les autres et nous sommes très fiers de lui. Il est la preuve que l'entraide et la solidarité envers son prochain sont des valeurs importantes, toujours incarnées par nos jeunes ». Après avoir été hospitalisée pour des examens médicaux en soirée, la collégienne a pu regagner son domicile dès le lendemain et prend quelques jours de repos chez elle.



Manon Adoue avec notre correspondante Liliane Haussy

VOIR LES COMMENTAIRES